

SUSCRIPTORES
Suplicamos atentamente a nuestros abonados de provincias, se sirvan mandarinos abonar lo que nos adeudan por el servicio de suscripciones; pues deben tener en cuenta que ahora hemos aumentado nuestro servicio noticioso de Chile y Perú, con motivo de los acontecimientos internacionales que atañen muy de cerca al Ecuador, el que, por su parte espera con anhelo en su derecho y en la justicia, el Laudo Real; si nuestros suscritores no arreglan sus cuentas hasta el 30 del próximo Abril, tendremos el sentimiento de suspenderles el envío de NUESTRO DIARIO, pues hay abonados que nos adeudan cuatro años.—El Administrador.

Vuelve la calma
Si grande fue el entusiasmo é inmenso el júbilo que animó al pueblo guayaquileño al exteriorizar sus sentimientos de simpatía á Colombia y su protesta por la conducta observada por el Perú para con nosotros, unánime ha sido también la reprobación de toda la gentesensata por los desmanes cometidos durante la noche del Domingo por unos pocos y malos ecuatorianos, que dejándose llevar de venganzas personales, han procedido contra ecuatorianos y peruanos, con el pretexto de la manifestación hecha por la mañana del mismo día.

Si es cierto que en aquella noche fue imposible poder contener á los instigadores del desorden, al día siguiente, tanto las autoridades de la plaza como la juventud procuraron calmar los ánimos exaltados de numerosos grupos que seguían recorriendo la ciudad en distintas direcciones, y la proclama del señor General Jefe de la 3a. Zona Militar, así como el manifiesto del señor Gobernador y, sobre todo, la voz autorizada del señor Presidente de la República, puso fin á tales manifestaciones, y ya en la noche del lunes no se oía ni un grito, ni se hallaban grupos por las calles, porque cada cual estaba tranquilo en su casa, los unos deplorando lo acontecido con algunos establecimientos de nacionales y peruanos, los otros camados de tanto vivir á la patria, á Chile y á Colombia.

Ayer ya todo el mundo estaba ocupado en sus cotidianos quehaceres en la mayor calma. El General Alfaro ha prohibido los meetings y ordenado que se proceda en el acto á levantar un sumario con el fin de averiguar quiénes han sido los alteradores del orden público y hacer caer sobre ellos la sanción legal.

Es digna de enojo la actitud del Jefe del Estado, pues así como los brotes y expansiones del patriotismo son plausibles; los excesos cometidos por unos pocos no deben ser justificados por nadie.

Hoy el Ecuador vo ve tranquilo á tratar sus negocios internacionales con la república del Sur y espera que se solucionarán satisfactoriamente para ambos países y que ésto suceda lo más pronto, ya que la espera indefinida del arreglo de un asunto tan importante, puede ser un motivo de disgusto á quienes estamos interesados en que la paz presida los negocios de América, sin la cual el progreso y la civilización se hacen imposibles.

Día Político
De la Capital comunican un correspondiente que prohibió con esta encargada del Ministerio de Hacienda el envío de los 4 millones.

Según es ya del dominio público, el doctor N. Clemente Ponce, distinguido jurista de la Capital, va á España dos Unidos de Norte América, para estudiar el arreglo directo de nuestra cuestión litigada con el Perú, aprova han do los buenos oficios del Gobierno Americano.

El doctor Ponce, como recordarán nuestros lectores, es sobrino del hombre público y eminente publicista don Camilo Ponce, con quien hizo profundos estudios de nuestro pleito sobre fronteras, sobre cuyo tema publicó un folleto.

Perpetuos el doctor Ponce á la escuela costarricense, se soborna del hombre público y eminente publicista don Camilo Ponce, con quien hizo profundos estudios de nuestro pleito sobre fronteras, sobre cuyo tema publicó un folleto.

Perpetuos el doctor Ponce á la escuela costarricense, se soborna del hombre público y eminente publicista don Camilo Ponce, con quien hizo profundos estudios de nuestro pleito sobre fronteras, sobre cuyo tema publicó un folleto.

Potrero de la Virgen (Porteta)
Manifiesto en honor de Chile
Abril 4 de 1910.—Ayer domingo por iniciativa de la primera autoridad de la Parroquia Pedro Carbo, hubo una sesión como costumbre manifestación de cariño, hacia nuestra hermana la noble Chile. Reunido el pueblo ante la Casa Municipal, se organizó un paseo cívico, llevando en armoniosa conjunción la gloriosa Enseña de la Solitaria Batalla, con nuestro hermoso Tricolor, al grito de Viva Chile!

Por la noche congregó el pueblo en el Salón de la Municipalidad y después de un paseo alambicado con antorchas tomó la palabra el señor Teófilo Monca y patentó de una manera elocuente el cariño sincero y noble de Chile hacia el Ecuador, carño que andado el tiempo nos une más y más estrechamente en un lazo indisoluble.—Corresponsal.

La acción del Gobierno

Importantes telegramas del señor Presidente de la República y del Ministro de lo Interior

El General Alfaro ordena que el Sr. Gobernador del Guayas dé toda clase de garantías á los Guayaquileños

Los siguientes telegramas recibió ayer el señor Gobernador de la Provincia, quien ha empujado á cumplir estrictamente las órdenes contenidas en ellos.

Sr. Gobernador:

Los enemigos del Gobierno en su empeño absurdo de trastornar el orden público han ocurrido al expediente de inventar especies que exaltando el patriotismo del pueblo, lo precipitan á la perpetración de hechos que desdican de su grado de cultura y que están reñidos con la serenidad y prudencia que requiere la discusión de nuestros asuntos internacionales. A tal fin ha obedecido la noticia de que en Lima han sido víctimas de atropello nuestro Ministro y otros conacionales.

Es absolutamente falso lo asegurado por los enemigos del orden y por ésto espero que Ud. ponga al pueblo al corriente de las imposturas forjadas por nuestros enemigos.

Debo, si advertir á Ud. que el pueblo Ecuatoriano, cuyo patriotismo es digno de todo elogio, debe ser respetado y garantizado en sus derechos, pues si en algunas ciudades se ha tenido que lamentar escándalos y desórdenes, es ocasionado por la intriga astera, que explotando su patriotismo lo han precipitado á exageradas manifestaciones perturbadoras del orden público, con el dañoso propósito de dar ocasión á un reducido grupo de malos hijos de la República para alterar la paz.

Persevero en manifestar á Ud. los reprobados manejos de nuestros enemigos, para que el pueblo, que tiene que compartir conmigo los azares de la

CAÑAR

Abril 4.—Hoy, con el mayor entusiasmo y llenos de gran patriotismo, nos reunimos en número de más de dos mil, con el objeto de solicitar del Supremo Gobierno, jefes para la organización de los cuerpos de reserva en este cantón.

Asimismo se dieron vivas por el suelo ecuatoriano, para cuya defensa nos hallamos animados del mayor entusiasmo. Se ha dicho en la manifestación, que hoy se prescinde de lo color político y que sólo se debe atender á la defensa nacional.

Corresponsal

Salida del Cónsul Peruano

En la tarde de ayer se embarcó á bordo del vapor "Tucupé", que sigue viaje al Sur, el señor Dr. Esteban Palacios, Cónsul del Perú en este Puerto.

El señor Palacios se embarcó acompañado del señor R. H. Jones, Vice cónsul americano, y obstando, que por todo el trayecto los vió por grupos de ciudadanía, nadie lo molestó en lo menor, mirándolo así bien con indiferencia. El Sr. Palacios sigue viaje al Callao.

DURAN

Abril 4.—A las 10 y 1/2 a. m. llegó de Quito en tren expreso, el señor Coronel don Olmoso Alfaro, nombrado por el Supremo Gobierno en comisión del servicio.

En el mismo tren llegó el señor don Manuel L. Xivierola, Intendente General de Policía Ambulante del Ferrocarril, con 40 individuos de tropa para guardar el orden.

En este lugar reina la mayor tranquilidad y todos los obreros se han dedicado á sus labores.

Corresponsal.

La acción del Gobierno

Importantes telegramas del señor Presidente de la República y del Ministro de lo Interior

El General Alfaro ordena que el Sr. Gobernador del Guayas dé toda clase de garantías á los Guayaquileños

Los siguientes telegramas recibió ayer el señor Gobernador de la Provincia, quien ha empujado á cumplir estrictamente las órdenes contenidas en ellos.

Sr. Gobernador:

Los enemigos del Gobierno en su empeño absurdo de trastornar el orden público han ocurrido al expediente de inventar especies que exaltando el patriotismo del pueblo, lo precipitan á la perpetración de hechos que desdican de su grado de cultura y que están reñidos con la serenidad y prudencia que requiere la discusión de nuestros asuntos internacionales. A tal fin ha obedecido la noticia de que en Lima han sido víctimas de atropello nuestro Ministro y otros conacionales.

Es absolutamente falso lo asegurado por los enemigos del orden y por ésto espero que Ud. ponga al pueblo al corriente de las imposturas forjadas por nuestros enemigos.

Debo, si advertir á Ud. que el pueblo Ecuatoriano, cuyo patriotismo es digno de todo elogio, debe ser respetado y garantizado en sus derechos, pues si en algunas ciudades se ha tenido que lamentar escándalos y desórdenes, es ocasionado por la intriga astera, que explotando su patriotismo lo han precipitado á exageradas manifestaciones perturbadoras del orden público, con el dañoso propósito de dar ocasión á un reducido grupo de malos hijos de la República para alterar la paz.

Persevero en manifestar á Ud. los reprobados manejos de nuestros enemigos, para que el pueblo, que tiene que compartir conmigo los azares de la

campaña cuando llegue el caso, tenga conocimiento cabal de la verdad de los hechos y no sea víctima de perversos que intentan precipitarlo al crimen.

Dios y Libertad.

ELOY ALFARO.

Señor Gobernador:

El señor General Presidente de la República dispone: que las personas que aparezcan como autores de los desórdenes y delitos perpetrados en esa ciudad, sean inmediatamente reducidos á prisión y someterlos al respectivo enjuiciamiento criminal. Ud. dará cuenta á este Despacho de las disposiciones que hubiere dictado para cumplir con esta orden.

Ratifico—Ministro de lo Interior,

Octavio Díaz.

En cumplimiento á las órdenes anteriores, fueron reducidos á prisión dos jóvenes, y se instruirá el sumario correspondiente en el menor tiempo posible.

La oficina de investigaciones trabaja activamente, en el sentido de dar con los promotores de los desórdenes.

Los diarios "El Grito del Pueblo" y "El Telégrafo", por la solidaridad de la Prensa, por el espíritu de compañerismo, hacen hincapié en que la hoja impresa que circuló el domingo, ha sido trabajada en nuestros talleres: no lo negamos, pues jamás imprimimos pasquines; en todas las obras editadas en los talleres de El Tiempo ponemos el pie de imprenta.

Los fiscales están, pues, de más, por ahora.

Chile y Perú

Actitud de los Estados Unidos
MANIFESTACIONES POPULARES
Aumento de guarniciones en Tacna

CONSEJO DE GABINETE

De un suplemento á "El Ferrocarril" de Arica del 24 de Marzo tomamos los párrafos siguientes:

En la tarde se reunieron todos los ministros, excepto los del Interior y de la Guerra, para ocuparse de las últimas incidencias. También tomó parte en la reunión el Encargado de Negocios yankee, quien confirmó que Norte América no tomaría ingerencia alguna en el conflicto pendiente.

En Chillán hubo un grandioso meeting de más de 4 000 personas para manifestar al Gobierno que se desea solucionar una vez por todas los asuntos pendientes con el Perú, pues esta situación tiene al país en expectativa ante todo el mundo, sembrándose desconfianzas é impidiéndose el desarrollo material de las provincias.

—Billinghurst se dirigirá al campo á esperar el desarrollo de los acontecimientos.

—No se confirma oficialmente el día señalado para la primera división militar. Lo hará en la semana entrante.

—Está acordado el aumentar considerablemente las guarniciones militares de Tacna.

—Los veteranos del 79 han manifestado al Gobierno, que están listos para entrar en las filas del ejército en cualquier momento que se les llame á la guerra.

La juventud y el pueblo en general se ha ofrecido de igual manera.

—Hoy se celebrará un Consejo de Ministros en Lota, quedando en Santiago sólo el Ministro de Industrias.

—Se espera ansiosamente la respuesta que dará el Perú á la última nota de Chile.

Ecos de la manifestación

[Opinión editorial de "El Grito del Pueblo"]
"Pero, si nadie se ha atrevido á decirlo entre los periódicos de la localidad, nosotros, cuya moderación y serenidad han sido tan mal apreciadas como peor comprendidas, lo expresaremos con rudeza: ES QUE HA HABIDO PROVOCACIÓN."

Establezcamos el capítulo de responsabilidades.

Fue una lamentable inspiración del gobierno del Perú el reemplazar al honorable señor Vallarino, tan apreciado y conocido en Guayaquil, donde ha residido muchos años, con el señor don Eduardo Palacio, excelente caballero, sin duda alguna, y ero que, por conocimiento del medio social, ó por idiosincrasia personal, ó bien por desviaciones de criterio en una temporada bilioso, ha tenido la poca fortuna de concitarse la animosidad de los guayaquileños.

Pocas líneas de conducta tan erradas como la suya, en el funcionamiento de su cargo. Sin conocer en el las dotes de la educación que vienen á ser como la áurea coraza de los caballeros, podemos asegurar que se equivocó en la elección de rumbo, obedeciendo antes que á los más obvias convenciones, á los impulsos del propio carácter.

Su primera obra fué la alza de los derechos consulares, sin previa notificación según los procedimientos usuales. En seguida gravó hasta los lancheros por certificados de sanidad; después, trató, en cierto modo, de obstaculizar el tráfico del sur, ya con impuestos antes desconocidos á los viajeros, ya con el retardo en el despacho de las facturas consulares, ya, en fin, con desentonos que le pusieron, en brevisimos días, en pésimo predicamento ante la opinión pública é hicieron insusceptible al comercio guayaquileño.

Como si esto fuera poco, comenzó á recorrer el rumor de que el mencionado señor era uno de esos corresponsales de la Prensa peruana que se divierten con falsedades pecaminosas y mal intencionada, con las cuales procuran mantener en su punto sospechas, resentimientos y represalia en el ánimo de los dos pueblos; y si bien es cierto que esto no ha llegado á comprobarse, el público azucarero, podemos asegurar

UNION AZUCARERA

Vende azúcar de primera clase, de la última zafra, de los Ingenios que forman la Unión, á ocho sucres el saco

más 10 centavos por el trabajo de la cuadrilla para su entrega en las bodegas.

Para que las familias y el público en general puedan comprar el azúcar á ese precio, en adelante no se venderá sino SACO POR SACO, mediante un vale que previo el pago del importe, se sacará en la oficina del Sr. JULIAN ASPIAZO, los días martes y viernes, de 8 á 10 a. m., únicos días y horas en que habrá ventas.

No hay azúcar de 2a. ni de 3a.
8.715 No v. Guail, Abril 6 de 1910.

Perrier
LA MEJOR AGUA PARA MESA
SE CONSERVA SIEMPRE FRESCA
6S
deliciosa y agradable
DEPOSITOS DE VENTA:
Solá & Co.—E. Ribas.—C. J. Moya & Co.
Precios especiales para los comerciantes.
Guayaquil, Enero 28 de 1910 8.537 1 m.



Abril 20 de 1909 - No. 7.508

blico asiente que son de su puño y letras ciertas correspondencias á un periódico de Lima, en que no se trata de buena manera á este país, á sus hijos, autoridades, instituciones y leyes.

Muy luego la prensa tomó su partido, y todos los periódicos locales, todos, sin excepción, rojos, negros y neutros, solicitaron los unos, insinuaron los otros, la cancelación inmediata del exequatur de las patentes del señor consúl.

Llegó el momento, estalló la chispa con espontaneidad incontenible, pasó sobre todo conato de orden y resistencia, y el acto fue, con todas sus consecuencias. En estas clases de manifestaciones el pueblo sabe siempre lo que quiere, pero, una vez lanzado, ni el mismo conoce á dónde va ni por qué caminos lo llevan."

Las siguientes informaciones son dadas por "El Correo del Guayas" en su edición de ayer:

"Varios individuos del pueblo en dos vapores fluyales desataron de sus respectivos muelles en la mañana de ayer, con dirección al vapor peruano "Huallaga" que se halla fondeado frente al Canal para quitarle el armamento que llevaba para el Perú según se rumoreaba; pero no llevaron á efecto su intención porque el señor Gobernador de la Provincia logró por medio de una oportuna disposición, hacer que regresaran los vapores á sus muelles, evitando así la consumación del acto proyectado. Pero á cosa de las cuatro y media p. m. volvió la multitud á embarcarse en varios vapores y lanchas de gasolina con dirección á la cita "a nave peruana", y en la mañana haciendo los varios disparos de revólver, en vista de lo cual la tripulación corrió á popa, procediendo inusado á arrear el pañolón peruano, izando en su lugar la bandera estrellada de los Estados Unidos de América; ante cuya prudente actitud optaron los atacantes por volver á tierra.

La fábrica de cohetes situada en la calle de García Moreno, fue invadida por la multitud y destruida, no sin la consiguiente alarma del vecindario, por la explosión que hizo la pólvora acumulada en esa fábrica.

De resultas de esta explosión se hallan gravemente heridos cuatro agentes de policía que han sido conducidos al Hospital militar.

Entre las propiedades de personas acaudaladas por la multitud se halla la joyería del señor Carlos Phillips, situada en la calle de Pichincha, á la que custodió una gruesa guardia de tropa de línea.

Los hechos incendiaron en la mañana unas lanchas cargadas de mercaderías de propiedad de don Manuel Barrio Nuevo, que se hallaban acoderadas á uno de los muelles de la ría, sin que las mismas lanchas lograran impedir, por la sorpresa y prontitud con que fue ejecutado el acto.

Uno de nuestros reporteros tuvo una entrevista ayer en la mañana con el señor Gobernador de la Provincia, quien confirmó la aseveración de que no había ninguna noticia respecto al supuesto ataque á la Legación ecuatoriana en Lima.

Pero que por cablegramas particulares se supo á medio día positivamente que en Lima no había ocurrido ninguna manifestación hostil contra nuestra nación.

Por lo expuesto se ve que todo lo acaecido en los dos últimos días ha sido cuidadoso y fidedigno preparado por algunos desalmados que no han vacilado en inventar las más alarmantes noticias á fin de especular con la indignación popular y hacerla servir para fines partidarios.

Por todas partes se han oído disparos de revólver y atronadores vivas al Ecuador, Chile y Colombia.

Gruesos piquetes de gendarmes á caballo y tropa de línea recorrieron las calles al mando del Sr. General don Pedro J. Montero y jefe de Investigación mas para contener todo desorden ó movimiento que pudiera ocurrir.

"El Ecuatoriano" relata del siguiente modo lo del "Huallaga".

De una de las haciendas próximas se telefonó comunicando que cuando pasaba muy cerca del vapor peruano "Huallaga", que estaba fondeado en la ría frente al Canal, una lancha del servicio del Gobierno, que iba á Punta de Piedra, los tripulantes le dicho vapor le arrojaron patatas, cañas, trozos de carbón, fruta podrida y otros desperdicios de cocina.

La noticia de esta provocación alien-

ló como un rayo entre los manifestantes, quienes se indignaron y al punto muchos de ellos se embarcaron en los vapores fluyales "Coló", "San Pablo", "Saracani", "Anheuser" y varias lanchitas y se dirigieron al lugar en que estaba anclado dicho buque. Una vez llegados á sus inmediaciones rodearon y lanzaron estruendosos gritos de viva al Ecuador, viva Chile, viva Colombia, amonastándole á que no daba una satisfacción por el ultraje á la lancha que enarbola la bandera ecuatoriana. Los tripulantes del "Huallaga", viendo el peligro que corrían, arrojaron la bandera peruana é izaron la americana, y llevando el ancla bien luego, esa nave siguió con rumbo al Sur, sin dejar la carga destinada al comercio de esta plaza. Así terminó este incidente sin mayor novedad.

Circuló también la siguiente hoja que se imprimó:

NOBLES Y GENEROSO PUEBLO DE GUAYAQUIL:

Las patrióticas manifestaciones que habéis hecho son la demostración más elocuente de vuestro levantado civismo. Habéis probado que la sangre de los Padres que nos legaron Patria Libre no se ha perdido aún, que corre generosa por nuestras venas, mas así también debemos demostrar que si estamos ligados para morir por la patria debemos ser generosos y no manchar nuestro estandarte por medios de actos que dedican de la cultura de este heroico pueblo descendencia de Olmedo y Rocca.

Los pueblos son grandes en cuanto saben respetar los derechos ajenos. Deben, pues, calmarse y esperar tranquilos que el clarío sueno para marchar descienda á la Victoria.

Retirémosnos, pueblo heroico, á esperar [La hora es solemne! Acordémosnos que hay hermanos ecuatorianos en la tierra de los ingratos y que en ellos pueden ejercer venganzas nuestros enemigos.

Pueblo Guayaquileño! el orden será la manifestación más elocuente de vuestro patriotismo. Orden, Pueblo, y la victoria criará una vez más nuestras frentes.

[Viva el Ecuador! Viva el orden! Doctor Manuel de Calizoto M., Coronel Julio F. Consejo, Clotario Paz, Jacinto Juván Arce, Doctores Alberto Arce, Alberto Guerrero M., Gonzalo Zarate, Nicolás Morán y siguen muchísimas firmas.

Nuestra opinión

[COLABORADO]

Todos los órganos de la prensa censuraron oportunamente la conducta provocativa del Sr. Consúl del Perú, y le amonestaron á que abandonara una actitud que no se compadecía con la moderación y cultura que deben privar en los actos de todo agente consular y diplomático. Como lo indican *El Sol* y *El Grito del Pueblo*, esa conducta poco sensata tenía agriados los ánimos.

Ya antes habíase anotado circunstancias muy graves, que envolvían una provocación de parte de ciudadanos peruanos, y hechos aislados, del mismo origen, que convergían á mantener latente la odiosidad de que se hizo blanco el señor Paclinas.

Sin tales antecedentes, quizá la reunión de las reservas y la manifestación de simpatía á Colombia, organizada por nuestra juventud, habrían terminado en el orden y compostura que reinaron en las anteriores manifestaciones patrióticas. La rotura de la bandera y el escudo del consulado, fue acto que no pudo evitarse puesto que en esos instantes resultó imponente la Policía.

Tras este suceso, ocurrieron los que á todos nos incumben deplorar, y que un denodado esfuerzo de las autoridades y gran parte de la juventud, secundada en su noble anhelo de mantener el orden y la moderación, por los órganos de la Prensa, [que con tal fin publicaron boletines, desmintiendo los alarmantes rumores de asalto y ataque á la legación y personas de nuestra nacionalidad en Lima] pudo contener, evitando así mayores desgracias. El telegrama del General Presidente de la República, fue el bálsamo que calmó la exacerbabación pública. La palabra del jefe del Estado, impresionó grandemente y produjo saludable reacción, llevando al co-

nocimiento de la opinión pública, el estado de arreglo decoroso en que se halla actualmente nuestra cuestión de límites.

La quietud ha vuelto á los hogares, y á estas horas todo el mundo está entregado á la afanosa lucha por la existencia.

Ningún motivo hay ya que pueda justificar la desconfianza en el ánimo público, y si el peligro de un desconocimiento de los derechos territoriales del Ecuador, pudo inflamar el patriotismo racional, la seriedad se impone, una vez que el Gobierno, fiel á su tradicional cordura y sagacidad, ha afrontado un arreglo decoroso para el país.

Últimas noticias de Quito

SE REPRUEBA LO ACONTECIDO EN LA LEGACIÓN PERUANA

El Ministro Peruano es visitado por el Ministro de Relaciones Exteriores

Habla el General Alfaro y los Ministros de Chile y Colombia

El Cuerpo Diplomático visita al Ministro Leguía y Martínez

Abril 4.—"Los acontecimientos de ayer," titúlase nuestro editorial en el que, después de relatar las manifestaciones patrióticas que contribuyeron á levantar el espíritu político de los pueblos, cuando en aquellas predominan la cordura y la cortesía, reprobamos lo acaecido anoche en la Legación Peruana.

Manifestantes indignados al dar crédito de hechos ocurridos en Lima, en la persona del representante Ecuatoriano, no padieron contenerse, sin que una fuerte escolta de policía pueda impedir, hasta que acudió el escuadrón Carachi y una compañía de artillería.

Anoche el ministro Peruano recibió la visita del ministro de Relaciones Exteriores doctor Francisco X. Aguirre Jado y de un ideón de Gobierno.

Esta mañana continuó la excitación pública á pesar de los esfuerzos de las autoridades.

La gente sensata reprueba los actos ocurridos.

—Publicóse un oficio del Ministro del Interior, ordenando al Intendente, que instruya un sumario para descubrir y castigar á los autores y cómplices de hechos tan vergonzosos, así como una circular de los Gobernadores, sobre la prohibición de meetings.

—Extensamente relátase lo acaecido anoche en esta capital, como en esa, Huigra, Cuenca, Ibarra, Sangolquí, en donde ha sido objeto de una manifestación popularel doctor José Peralta.

—En el Boletín de EL TIEMPO desmintiéndose el rumor de haber sido herido nuestro representante en Lima.

—Las agitaciones populares han venido á entrabar la acción del Supremo Gobierno, en el arreglo decoroso y pacífico de nuestras contiendas con el Perú.

En la manifestación de anoche, el General Alfaro, fue aplaudido y pidió é instó que la moderación y la cultura fueran la norma de conducta.

Hicieron uso de la palabra los Ministros Eastman y Uribe, quienes dijeron que en Chile y Colombia hallarian eco simpático las manifestaciones patrióticas y cultas.

Al volver del consulado colombiano, llegando á la Legación peruana y ocurrieron los hechos deplorables de la Legación.

—Esta mañana fue visitado el Excmo. Sr. Ministro Plenipotenciario del Perú en Quito, Leguía Martínez, ha decla-

Desea usted fumar buenos cigarrillos de hebra PUES pida usted la marca PUI SPEED de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso". Obra 25da 1909. - 1 año - 8.231

Pomada Vaselina Reina PARA EL CARRELO del doctor Lavillé Pristano, Decano de la Universidad Lyon, París.



La pomada Vaselina Reina, es sin duda alguna la mejor creación entre todas las de su clase, en el mundo. Se ha demostrado de hacer enacer el cabello y evitar la caída prematura; hace desaparecer la caspa y sana todas las enfermedades generales del cuero cabelludo. Usándolo al mismo tiempo con el continuo uso de la Pomada: Puede asegurarse á usted que notará el crecimiento de su cabello, medio centímetro por cada dos meses al más; pone mucho cuidado en su cabello será entonces tan fuerte y de un brillo tan natural y abundante como en los primeros años de su juventud.

Al enterarse en más detalles, en los mil usos que se le da, extra maravilla del alago, sólo dice que las familias sabrán darle su verdadera mérito: con este fin, me es tal el placer de recomendarla, puesto que si á usted está llamado á usar el primer producto en el mundo con su maravilloso perfume y el empaque de su calidad, usenlo la Pomada Vaselina Reina.

Único Agente en el Ecuador, la Perumeria y Filipinas de Francisco Pesquera.

Calle de Clemente Ballón y Pedro Carbo (esquina).—Guayaquil. 8.403 N. Enero 7 de 1910.

Se encuentran las mejores Replicas Americanas Waltham, Relojes Suabos forma Ombra de plata, oro, níquel y acero. Relojes de bolsillo y mesa, remite La Vuelta, Imperia y Relojería de E. S. Páez, calle Pedro Carbo número 551. Días: 30 de 1909-10.

MAQUINARIAS: Para Industrias y Agricultura, acaba de llegar su nuevo surtido al Almacén de máquinas de Adolfo Zöhner.

Calle Pedro Carbo No. 512. Teléfono de arabas compañías. -Calle de Dorado, No. 27 Guayaquil, Enero 18 de 1910.

DEPOSITO de MADERAS de la Fábrica de Aserrio á vapor de "TAURA"

GRAN surtido de tablas le robe, suche, la red, chapel, amarillo y pachi-be, de todas dimensiones y colores al gusto del comprador.

Especialidad en tabos, cuarteros, troncos, & c. Por la calidad, selección y precios, es el mejor material que hay en plaza.

Calle de Huancavilca, la. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242. Antonio López M.

Diciembre 16 de 1909. 1. a. 8.380



Guayaquil, Enero 21 de 1910. 7.22-6 m.

FABRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR
"PROGRESO"
 CALLE DE LA INDUSTRIA, N° 133
 Teléfono nacional Núm. 652.
 Ingles 133.
 oficina central—Calle de Aguirre [frissers enanas]
 Teléfono nacional N° 651
 Ingles 117.
 Para pedidos por mayor, dirijase a la Fábrica a la
 oficina donde serán debidamente atendidos. 8.232
 Terción telegráfica "PROGRESO"—Guayaquil O 25 1909-1

La Casa Americana
 GUAYAQUIL Y QUITO
 Cueros frescos y secos
 Pagamos siempre los mejores precios
Andean Trading Co.
 Inauguración 1° de Enero, de 1909—6 m—8 823

Ya Llegó
Manteca pura de Chancho
 Legítima marca "REX"
 Latas de 50 libras marca a \$ 45.00 quintal
 Latas de 25 " " a \$ 47.00 "
 vende siempre al por mayor.
L. TOUS & Co.
 Guayaquil, 11 Julio del 1910, 1.º 7.850

FABRICA NACIONAL DE CALZADO
 COMPAÑIA ANÓNIMA CAPITAL \$ 200.000
 Montada con la mejor maquinaria Goodyear para hacer
 calzado de cuero.
 Materiales escogidos y exquisita variedad de estilos. Calza-
 do para hombres, jóvenes y niños.
 La fábrica no tiene agencias, sucursales ni representaciones
 en ningún lugar de la República, y puede despachar todos los
 pedidos que le hagan.
 Ventas al contado y descuentos liberales en las compras al
 por mayor.
 Para informes ocúrrase a

El Gerente.
 Guayaquil, Enero 28 de 1910. 3 m. 8.534.

¡Obra nacional!
 Avisamos al público que ya quedan pocos ejemplares de la
 obra nueva, social y de interés general,
«Haz bien, sin mirar a quien»
 que se vende en la Papelería de EL TIEMPO & Imp. "Progreso",
 producción del inteligente escritor guayaquileño señor don Manuel
 Gallónes Narango. El ejemplar sólo cuesta SEIS REALES,
 y la DCCENA \$ 6.50; ojalá todo ciudadano adquiera una rela-
 ción de la historia pasada.

Un Alimento Poderoso

EL Aceite de Hígado de Bacalao no contiene principios activos como pretenden algunos fabricantes de medicinas secretas.

Es un alimento como la leche, y los huevos, por ejemplo; y de la misma manera que a nadie que tenga que alimentarse con leche y con huevos se le ocurriría sustituir estos alimentos con cosas que se diesen contener en sus principios activos, así aquellas personas que para nutrirse y engordar tienen por necesidad que tomar el Aceite de Hígado de Bacalao, deben de tomar el mismo aceite y no esos preparados secretos que se dicen estar compuestos de sus principios activos.

La parte nutritiva del aceite de hígado de bacalao, es decir, lo que hay en el aceite que fortalece y engorda, es la grasa especial que el aceite contiene en su combinación natural.

Es, por tanto, un error de los enfermos tomar botellas y más botellas de esos preparados que se anuncian como preparaciones sin sabor, compuestas de los principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao, las que no contienen ni una sola gota del aceite y no son otra cosa que mezclas de substancias extrañas a él, en las cuales predomina el alcohol y que carecen en absoluto de todas las propiedades que han hecho del Aceite de Hígado de Bacalao el alimento más poderoso que existe.

Los enfermos atacados de Tisis, de Anemia, de Escrófula, Raquitismo y otras afecciones que exigen el uso continuado del Aceite de Hígado de Bacalao, como alimento, deben siempre tomar

La Emulsión de Scott
 que está compuesta del aceite más puro y que ha sido recomendada por más de 35 años por todos los médicos del mundo como la única forma en que debe tomarse el Aceite de Hígado de Bacalao, por ser así mejor tolerado por el estómago, más digerible y más asimilable, y que permite el uso libre del Aceite de Hígado de Bacalao tanto en las estaciones frescas del año como en las de rigoroso calor, sin perjuicio para las funciones digestivas del enfermo.



SCOTT & BOWNE, Quilicura, Nueva York

rado al representante de un periódico en esa Capital respecto de los deplorables sucesos acaecidos últimamente, "que todo era obra de la política chilena que anzaba toda clase de elementos contra el Perú."

A Última Hora

Hemos recibido de la capital el siguiente parte telegráfico:
Quito, Abril 5.

La Junta patriótica nacional juzga que las manifestaciones que desdigan de nuestra cultura perjudican a la causa del Ecuador, ponen obstáculos para la defensa de nuestros derechos y complican la situación sin ventaja alguna para ellos. A nombre de la Junta nos permitimos pedir a Ud., que con la influencia que Ud., goza contribuya a que la actitud de los pueblos, sin dejar de ser patriótica, sea correcta y decorosa.

De Ud. muy atentos. Servidores
 El Presidente, Luis F. Borja.—El Secretario, Luis F. Borja [hijo].

Plataformas

Servicio de acrílico muy económico, por la EMPRESA DE CARBON URBANOS.
 8.502 m. Enero 27 de 1910

El cometa de Halley

Su encuentro con la tierra.—Duración de su recorrido.—Cuando será visible.—Sorpresa que nos reserva.

El cometa debe llegar el 29 de Abril a su punto más próximo al Sol, a su perihelio, 6 sea a una distancia de 90 millones de kilómetros. Entonces su velocidad a través del espacio será de 50 000 metros por segundo, 6 3 240 kilómetros por minuto, 6 1 984 000 kilómetros por hora. Se habrá entonces en los alrededores de la irradiación eléctrica, calorífica y luminosa del Sol; impregnado en esas radiaciones, experimentará en su ser transformaciones fantásticas: centuplicará su volumen y aumentará su longitud en miles de kilómetros por una acción de la ionización que se ejercerá del lado contrario del Sol, en forma de una de esas colas formidables que sembraban el terror entre nuestros antepasados.

Después de alejarse del centro ardiente para dirigirse en la dirección de la lejanía, disminuyendo de volumen, hasta encontrar la noche de su afelio, es la cual estuvo perdido por tantos siglos para los astrónomos de la tierra. Se alijará hasta cinco millones de kilómetros de en la noche a la tierra y y continuará recorriendo el camino del cometa disminuyendo hasta reducirse a menos de un kilómetro por segundo. La duración total de su recorrido es de setecientos años.

Después de su paso por el perihelio, el cometa alejándose del sol, se aproximará de nuevo a la órbita terrestre. Hasta su perihelio, el 20 de Abril, será un astro matutino, visible en el Oriente antes de nacer el Sol; después del perihelio será un astro occidente, visible en el occidente después de la puesta del Sol. Según los cálculos de varios astrónomos, que se ocupan por ahora de la órbita especial del cometa durante su posición actual, es posible que pase por el lado del Sol, el 18 de Mayo. Mr. Cromwell, de Inglaterra y Mr. Searle, de los Estados Unidos, están de acuerdo con otros matemáticos sobre esta particular. En esa época el núcleo o cabeza del cometa estará a 26 millones de kilómetros de nosotros.

Las colas cometaarias tienen comúnmente 30, 40 y 50 kilómetros de longitud, y siempre se extienden del lado opuesto del Sol. Este cometa, según se podrá tal vez tocar nuestro planeta y envolverse por algunas horas. ¿Qué serán las consecuencias de este encuentro, de esta ionización?

El crecimiento de la humanidad por los gases deletéreos no es probable. Si el contacto de la atmósfera llegara a combinarse con el hidrógeno de la cola cometaaria, la asfixia inmediata sería inevitable. Si, por el contrario, hubiera una disminución del óxigeno, una sensación de pesadumbre física se ejercería sobre todos los cerebros y la raza humana presentaría en su progreso la alegría, de delirio y de locura universal, las, probablemente ocasionada de su suerte.

El ácido de carbono, al contrario, podría traer la intoxicación de todos los pulmones. El núcleo del cometa no era ha inducido aún los elementos que predominan en la cola de este cometa. Las combinaciones hidrocarbonadas de ácido son frecuentes.

Según las fotografías y análisis practicados el año último, en el observatorio de Javey, por los señores Quinet, de la Bauxe, Plovinet y Baldet, sobre el cometa Marsden, la electricidad ha desaparecido, al parecer, un papel preponderante en las extrañas dislocaciones cometarias. Hay en esto un campo electro-estático formidable y fuerzas electro-magnéticas considerables parecen a unir su influencia a la fuerza repulsiva del Sol.

Estos fenómenos no deben alarmarnos a los espíritus inquietos. Las colas cometaarias son luminosas, es cierto; pe-

ro tan tenas, tan verificadas, que la atmósfera terrestre podría compararse con el plomo respecto de aquellas. A lo cuando nuestro globo quedase completamente sumergido en ellas, en el caso de alguna, protegidas contra todo este clima por nuestro blindaje atmosférico. El cometa podría compararse a una nebulosa atravesada a gran velocidad por una locomotora.

Camilo Flanmarina

CUENCA

SOLEMNE MANIFESTACION DEL PUEBLO CUENCANO

10 000 HOMBRES SOLICITAN LA VANGUARDIA PARA DEFENDER LA PATRIA

Las señoritas vivan frenéticamente al Ecuador y arrojan flores a los reservistas

Abril, 4.—El pueblo en número de 10 000 almas efectuó hoy una gran manifestación patriótica por la fraternidad Ecuatoriana.

Solicitó al Gobierno diga al General Alfaro le dé de la vanguardia al pueblo azuayo.

El jefe de la Zona concedió galantemente la banda del Batallón Quito, la que tocó los himnos chileno y colombiano, frente a los consulados de las dos naciones.

Reinó gran entusiasmo, en los balcones las señoritas vivieron frenéticamente al Ecuador y votaron coronas de flores a las banderas, tomaron la palabra para exteriorizar el gran entusiasmo que dominaba los señores Gobernador, doctor Ambrogi, el Dr. Duro Cordero Dávila, Manuel M. Borrero, José E. Monge y los señores Miguel Salcedo, Luis Parcia, Juan B. Robalino, quien dijo que el pueblo del Azuay olvidaba las creencias p-ritaristas, y está listo para salir a la vanguardia del ejército ecuatoriano.

La nota más imponente y entusiasta fue la fusión de Radicales, Liberales y Conservadores.

El Consulado de Nicaragua, que está a cargo del peruano Daniel Carrión Azanza, está resguardado por la policía.

En este momento sesiona la Junta Patriótica, a la cual se le han ofrecido varios d- nativos, entre ellos uno cuantioso de la señora Hortensia Mata v. de Ordóñez.

Corresponsal.

SERVICIO DEL CABLE

Turquía

Constantinople, 5.—Llegaron a esta ciudad Pedro de Servia y los ministros Pashich y Milovanovic, quienes fueron recibidos por el Sultán y se dirigieron juntos al palacio en la noche real. Pedro permanecerá cuatro días en esta ciudad.

Paña

San Sebastián, 5.—El aviador Leblou insistió en efectuar una ascensión, no obstante el fuerte viento que sopla y los consejos de sus amigos, que le habían advertido del peligro que corría. Después de haberse asegurado, que hizo hacer cosas sorprendentes, a después de ascender rápidamente a una altura de 50 metros en un monoplano Delagrang de 50 caballos de fuerza, perdió su estabilidad y se cayó.

Su cadáver fue colocado en el salón de baile baquetado por la comisión encargada de las fiestas y su cuerpo, descompuesto ya, se llevó constantemente en compañía de los demás de su comisión.

Se ha vuelto a caer el cable tras de haberse caído ya en la mañana.

La línea ha recibido condonación por parte de las autoridades, el consular y centenares de telegramas.

El monoplano fue extraído con ayuda de una grúa, como estamos de otro.

San Sebastián, 5.—Las banderas del con ulado Francia, suizas y holandesas se encuentran a media as por la muerte del aviador Leblou.

La tentativa de su a flotar se efectuó en presencia de su sobrino que acaba de llegar a esta ciudad.

Se ha con a probado que la comunicación del granido una congestión cerebral y pérdida del conocimiento, habiendo apenas respirado medio minuto cuando surgió el agua y su a flotar presentó ocasión de salvarlo.

Madrid, 5.—La Academia Histórica celebró una brillante recepción en honor de Acuña que hoy leyó un discurso de eulorioso contenido histórico que fue de la más aplaudido.

Orizaba, 5.—Un tren mixto con procedencia de León, se desmoronó a causa de la explosión, resultando 3 heridos de gravedad. Se han enviado auxilios.

Perol, 5.—A consecuencia de un gran temporal azotó una lancha, ahogándose dos personas.



AGUA DE MELISA
 de los **CARMELITAS**
BOYER
 EAU DES CARMES BOYER
 6, Rue de Valenciennes, Paris.

contra: **DIGESTIONES PENOSAS, CALAMBRES DE ESTOMAGO, JAQUEAS,**
 Molestias que ocasiona un estómago en una taza de té caliente azucarado.

En tiempo de epidemia: **DISENTERIA, CÓLERA.**
EN TODAS LAS DROGUERIAS
DESCONFIAR de las FALSIFICACIONES

Granada, 5.—Las grandes nevadas cubren en esta vezidad han echado a perder gran parte de las cosechas.
 Cuya igual ha pasado en Orizaba.

Estados Unidos

Nueva York, 5.—Los empleados de las naves que hacen el tráfico en la bahía, se han declarado en huelga, subiendo su número a 2 mil, todos ellos pertenecientes a la Unión Obrera.

Los leaders han solicitado 5 dólares semanales para los buzoeros y un día de descanso se maneja, pero actualmente sólo se les da 250 por semana, y ningún descanso.

Argentina

Buenos Aires, 5.—Las repúblicas de Chile y la Argentina han quedado al filo cometaarias con un ferrocarril habilitado inaugurado hoy día. La última sección de este sistema ferroviario.

La Argentina con su representación en esta conferencia por el Ministro de Obras Públicas y de lo Interior.

Todos los discursos pronunciados con esta ocasión parecen de más a más la importancia que encierra la conexión de los ríos de las Páshes y Atlántico.

Riohacha, 5.—La Universidad de Sao Paulo ha iniciado una subscripción para erigir monumento al Barón de Rio Branco, en la ciudad de La Haya, simbolizando los esfuerzos hechos por este gran hombre en favor de la paz internacional.

Chile

Valparaiso, 5.—Hoy se celebrará la inauguración oficial del túnel transandino, en la misma fecha en que Chile celebra el aniversario de la batalla de Maipo, en la que los chilenos salieron su independencia, mandados por el héroe argentino Manuel Beltrán.

Los ministros de Obras Públicas de ambas repúblicas están presentes en esta ceremonia, acompañados por una brillante concurrencia tanto civil como militar.

Esta será una oportunidad para este Chile, que se ha unido a la amistad existente entre Chile y la Argentina.

Nicaragua

Managua, 5.—Un destacamento compuesto de 80 hombres del gobierno, fue atacado en la orilla del río Ochomogo, a 8 millas de distancia de la población de Rivas, por un grupo de revolucionarios que creían con su éxito de una conducta 25 mil pesos con que se pagarian los sueldos de los empleados de esa población.

Por noticias recibidas de Rivas se sabe que los mueros sólo suben a 4, pero han quienes han llegado su número a 20 cuando el jefe de las fuerzas revolucionarias, Conrado, los revolucionarios no pudieron apoderarse de este dinero, porque había sido enviado a bordo de uno de los vapores que hacen el servicio en la laguna de Nicaragua.

Fortifican el estómago

Así como las Píloras Rosadas del Dr. Williams ayudan a la curación de los males digestivos.

Para curarse total y sanamente de las digestiones deficientes, como indigestión, dispepsia, biliosidad, estreñimiento, etc., no precisa más que tomar las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Al tomarlas, el estómago se fortalece y se reanuda el trabajo normal.

Me es muy satisfactorio decir que he habido sufrido por un año de una enfermedad del estómago, que los doctores no pudieron aliviar, sino que me dio una curación con las Píloras Rosadas del Dr. Williams, que me recomendaron el inteligente médico Sr. Enrique Vergara, de esta ciudad. Mi enfermedad comenzó de esta manera: después de algún tiempo de sentirme con bastante mal, me vi obligado a tomar algunas comidas, y luego ataques de náuseas, las digestiones eran muy difíciles y sentía el estómago hinchado. Entonces me dirigí al médico, me hicieron un diagnóstico y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams. Después de tomarlas, me sentí mejor y me recomendaron el uso de las Píloras Rosadas del Dr. Williams.

